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STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sozialausschusses 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 10.01.2023, 17:00-18:20 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Heinrichstraße 8, Jugendverein Elf e. V. 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Vorsitzende/r 
Herr Klaus Winter  
 
ordentliches Mitglied 
Frau Kathrin Brandt  
Herr Adrian Einecke  
Frau Vivien Horn  
Herr Marco Kiontke  
Herr Andreas Rossa  
Herr Benno Schigulski i. V. für Herrn Fleischer 
Herr Axel Wieczorek  
 
Ortsbürgermeister 
Herr Frank Hänsgen  
 
Verwaltung 
Herr Rüdiger Schulz  
Herr Steffen Schütze  
 
Nicht anwesend waren: 
 
 
ordentliches Mitglied 
Herr Steffen Fleischer - entschuldigt - 
Frau Gabriele Puchner - entschuldigt - 
Frau Steffi Seidensticker - entschuldigt - 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
  Vor Beginn der Sitzung findet um 17:00 Uhr eine Besichtigung des 

Jugendclubs statt. Treffpunkt: 17:00 Uhr im Eingangsbereich des 
Jugendclub Elf e. V.. Anschließend findet die Sitzung vor Ort statt. 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 

 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 15.11.2022 
 5 Informationen 
 6 Anfragen und Anregungen 
 7 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 8 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 9 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 15.11.2022 
 10 Informationen 
 11 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 Vor Beginn der Sitzung findet um 17:00 Uhr eine Besichtigung des Jugendclubs statt. 

Treffpunkt: 17:00 Uhr im Eingangsbereich des Jugendclub Elf e. V.. Anschließend 
findet die Sitzung vor Ort statt. 
 

zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
Ausschussvorsitzender Winter eröffnet die Sitzung, die Ladung ist ordnungsgemäß 
erfolgt und die Beschlussfähigkeit mit 8 anwesenden Mitgliedern bzw. deren 
Vertretern gegeben.  
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Die Tagesordnung des öffentlichen Teils 
wurde einstimmig bestätigt.  
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
keine 
 

zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 
der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 15.11.2022 
Es liegen keine Einwendungen vor, die Niederschrift des öffentlichen Teils wurde nach 
folgendem Ergebnis festgestellt: 
 
6 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung 
 

zu 5 
 

Informationen 
Herr Schulz informiert über das Wohngeld-Plus-Gesetz, welches zum 01.01.2023 in 
Kraft getreten ist. Dies führt zu einer sehr großen Anzahl von Anträgen. Es liegen 
250–300 nicht beschiedene Anträge vor, teilweise noch aus September 2022. Es 
gab eine externe Stellenausschreibung zur personellen Aufstockung, demnächst 
finden die Vorstellungsgespräche statt. Die Stellenausschreibung ergab 32 
Bewerbungen. Ein Vergleich mit anderen Städten ergab, dass die Stadt Aschersleben 
3-4 Stellen aufstocken müsste. Derzeit ist die Wohngeldstelle mit 3 Mitarbeitern und 
einem Auszubildenden besetzt. Es kommt eine Stelle, höchstens zwei hinzu. 
Beim Einwohnermeldeamt wurde durch die Einführung der Online-Terminvergabe 
sehr viel gewonnen, dadurch werden lange Wartezeiten vermieden.  
 
Herr Schütze: Der Salzlandkreis hat am 30.12.2022 die restlichen Gelder für die 
Geschwisterermäßigung des Jahres 2021 ausgeschüttet. Die Bearbeitungszeit lag bei 
10 Monaten, es handelt sich um 650.000 Euro.  
Weiterhin hat der Bund die Fortsetzung des Gute-Kita-Gesetzes beschlossen, damit 
auch die Geschwisterermäßigung. Zu den Sprach-Kita’s gibt es noch keinen neuen 
Stand. 
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zu 6 
 

Anfragen und Anregungen 
Stadtrat Rossa: Die Kita in Groß Schierstedt wurde aus personellen Gründen bereits 
zweimal geschlossen. Dazu gab es auch Beschwerden von Eltern. Gibt es in der Kita 
ein Personalproblem? 
 
Herr Schütze: Das stimmt, einmal im Oktober und einmal im Dezember musste 
geschlossen werden. Das Kuratorium war informiert. Natürlich ist es klar, dass es zu 
Beschwerden kommt. Glücklicherweise können wir Ausweich-Kindertagesstätten 
anbieten. Alle Einrichtungen werden nach dem gleichen Personalschlüssel berechnet. 
Wir haben etwas mehr Personal, als es der Mindestpersonalschlüssel besagt. In Groß 
Schierstedt werden 20 Kinder von 4 Kräften betreut. Eine Kraft ist langzeitkrank, eine 
Kraft befand sich im Urlaub und eine weitere Kraft ist dann krank geworden, sodass 
sich nur noch eine Kraft in der Einrichtung befand. Das konnte zunächst durch Kräfte 
aus den anderen Einrichtungen ausgeglichen werden, bis dort auch noch mehrere 
Kräfte ausgefallen sind. In Mehringen waren von 12 nur noch 6 Kräfte und in 
Westdorf von 6 nur noch 3 Kräfte da. Dann war kein Ausgleich mehr möglich.  
Zum 01.01.2023 wurde ein Erzieher eingestellt und zum 01.02.2023 wird eine 
weitere Erzieherin anfangen. Beide sind befristet für 2 Jahre eingestellt und kamen 
aus unbefristeten Arbeitsverhältnissen. Das schützt aber nicht davor, dass man wieder 
in eine solche Situation gerät.  
 
Stadtrat Einecke: Es ist keine Selbstverständlichkeit, über dem 
Mindestpersonalschlüssel einzustellen. Das macht so gut wie kein Träger.  
Er bittet Stadträtin Horn um ein paar Fakten zum Jugendclub Elf e.V. 
 
Stadträtin Horn stellt den Jugendclub vor, anschließend erfolgt ein Austausch zur 
Einrichtung. 
 
Stadtrat Schigulski: Wie ist der aktuelle Stand der Verhandlungen mit der Adam 
Olearius Schule zum Verkauf des Bestehornparks? 
 
Herr Schütze: Die Adam Olearius Schule hält nach wie vor am Kaufinteresse fest. Wir 
erwarten Mitte nächster Woche die Abgeschlossenheitserklärung, dann wird der 
Gutachterausschuss in Gang gesetzt. Dafür muss man dann mit einem Vierteljahr 
Bearbeitungszeit rechnen. Geschätzt könnte es sein, dass wir Ende März / Anfang 
April Zahlen vorliegen haben. Genauere Informationen erfolgen im nächsten 
Ausschuss am 31.01.2023. 
 

zu 7 
 

Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
Ausschussvorsitzender Winter schließt den öffentlichen Teil der Sitzung 18:10 Uhr.  
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